

Fecha: 16-01-2026

Medio: El Ovallino

Supl. : El Ovallino

Tipo: Noticia general

Título: Último informe descarta presencia de toxina amnésica en bahía de Tongoy

Pág. : 6

Cm2: 633,9

Tiraje:

1.500

Lectoría:

4.500

Favorabilidad:

No Definida

CIERRE PREVENTIVO SE EXTIENDE YA POR MÁS DE UNA SEMANA

# Último informe descarta presencia de toxina amnésica en bahía de Tongoy

EQUIPO EL OVALLINO  
Ovalle

El más reciente informe del Programa de Sanidad de Moluscos Bivalvos del Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura (SERNAPESCA) descartó la presencia de toxina amnésica (VAM) en la bahía de Tongoy, tras los análisis correspondientes al tercer muestreo de contingencia realizado el pasado 14 de enero. Los resultados de laboratorio arrojaron valores inferiores al límite de detección, lo que indica que la toxina no se encuentra presente en concentraciones medibles en los mariscos analizados.

Pese a este escenario favorable, la bahía de Tongoy continúa bajo prohibición sanitaria de extracción, comercialización y consumo de mariscos bivalvos, medida decretada el 7 de enero por la autoridad sanitaria regional, luego de que análisis preliminares detectaran niveles de VAM por sobre lo permitido por el Reglamento Sanitario de los Alimentos, en el marco del fenómeno conocido como marea roja. La restricción abarca el sector comprendido entre la Punta Lengua de Vaca y la península de Tongoy.

## ANÁLISIS DE LA AUTORIDAD SANITARIA

Al respecto, el seremi de Salud de la Región de Coquimbo, Dr. Darío Vásquez, explicó que "no es suficiente el informe de SERNAPESCA para levantar la medida sanitaria. Las muestras de SERNAPESCA consideran solo el músculo del molusco, mientras que el protocolo del Ministerio de Salud exige análisis de molusco completo para definir el alzamiento de la prohibición", precisó.

La autoridad sanitaria detalló que dichos análisis se están realizando actualmente en el Laboratorio de Salud Ambiental de la seremi de Salud de Coquimbo, el cual se encuentra operando con horas extraordinarias para procesar las muestras tomadas durante esta semana. "Solicitamos a la comunidad respetar esta medida preventiva, que busca resguardar la vida y la salud de las personas, e informarse únicamente a través de canales oficiales", enfatizó Vásquez.

## CONTINÚA EL MONITOREO INTENSIVO

Desde SERNAPESCA, en tanto, el director regional (s), Cristian Gómez, señaló que los monitoreos realizados por el servicio muestran una tendencia



En Tongoy esperan prontamente volver a recibir a los turistas una vez que se levante la alerta sanitaria.

CRISTIAN SILVA

**Un tercer muestreo realizado por SERNAPESCA arrojó resultados bajo el límite de detección de esta toxina en mariscos de la bahía. No obstante, la autoridad sanitaria mantuvo la restricción mientras se completan los análisis exigidos por protocolo, en medio de la expectación del sector productivo y turístico del lugar.**

positiva. "Ya contamos con dos muestreos consecutivos bajo los niveles permitidos, e incluso el último análisis no presenta presencia de toxicidad. Sin embargo, la competencia para declarar la bahía apta para el consumo humano corresponde exclusivamente a la autoridad sanitaria", aclaró.

Gómez agregó que el protocolo establece la necesidad de contar con al menos dos muestreos consecutivos realizados por la seremi de Salud con resultados bajo el límite para evaluar

el levantamiento de la prohibición. En paralelo, SERNAPESCA continuará con un monitoreo intensivo para asegurar que la tendencia se mantenga en el tiempo. "Entendemos la expectación de la ciudadanía, pero lo fundamental es prevenir riesgos y entregar garantías sanitarias a la población", dijo.

## IMPACTO EN EL SECTOR PRODUCTIVO

Desde el ámbito productivo, el gerente y dueño de la empresa Ostimar, Williams Mauad, advirtió que la mantención de la prohibición ha generado consecuencias directas tanto en la actividad acuícola como en el empleo local. "Como empresa hemos tenido que detener completamente las cosechas, lo que significa paralizar la planta y dejar a trabajadores sin poder desempeñar sus funciones normales, afectando también sus ingresos", señaló.

Mauad agregó que la situación no solo ha golpeado al sector exportador, sino que también ha tenido un efecto negativo en la economía del balneario. "Tongoy y Guanaqueros se han visto muy afectados, con cancelaciones de reservas y una baja importante de público en plena temporada de verano. Por eso estamos expectantes a que, con los resultados favorables que existen, la autoridad pueda resolver prontamente y entregar tranquilidad a la comunidad y a los visitantes".

## EL DATO

**Pese a un escenario más favorable, la bahía de Tongoy continúa bajo prohibición sanitaria de extracción, comercialización y consumo de mariscos bivalvos, medida decretada el 7 de enero por la autoridad sanitaria regional.**

sostuvo.

Asimismo, indicó que actualmente ya cuentan con dos muestreos consecutivos sin presencia de VAM, lo que permitiría avanzar hacia una eventual reapertura, a la espera de los resultados oficiales de la seremi de Salud. "Hoy los análisis que tenemos muestran niveles muy bajos, incluso sin toxicidad, por lo que estamos expectantes de que la autoridad sanitaria pueda levantar la medida", indicó.

En ese sentido, el empresario hizo un llamado a que las decisiones sanitarias se comuniquen con precisión, considerando su impacto social y económico. "Entendemos que la salud es lo primero, pero también es importante cuidar cómo se informa, porque una noticia de este tipo afecta directamente a la gente que vive del turismo y del mar. Esperamos que, una vez que se levante la prohibición, se invite a la comunidad a volver con confianza a estos balnearios", afirmó.